

UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRIQUEZ UREÑA
UNPHU

PALABRAS DEL RECTOR DE LA UNPHU, DR. JAIME A. VIÑAS ROMAN, EN EL ACTO DE ENTREGA DE PREMIOS A LOS RESPONSABLES Y PARTICIPANTES DE LOS JUEGOS DEPORTIVOS INTRAMUROS 1986, EN EL ACTO CELEBRADO EL DIA 29 DE ENERO DE 1987.

SANTO DOMINGO
29 DE ENERO DE 1987

PALABRAS DEL RECTOR DE LA UNPHU DR. JAIME A. VIÑAS ROMAN, EN EL ACTO DE ENTREGA DE PREMIOS A LOS RESPONSABLES Y PARTICIPANTES DE LOS JUEGOS DEPORTIVOS INTRAMUROS 1986, EN ACTO CELEBRADO EL DIA 29 DE ENERO DE 1987.

UN ACTO COMO EL QUE HOY EFECTUAMOS AQUÍ ES PARA NOSOTROS UNA EXPERIENCIA DE ESPECIAL AGRADO, NO SOLAMENTE EN NUESTRA CALIDAD DE PERSONAS SINO SOBRE TODO EN NUESTRA FUNCIÓN DE EDUCADORES. ES TÁ EL MISMO TAN CENTRADO EN LA MISIÓN EDUCADORA DE UNA INSTITUCIÓN UNIVERSITARIA COMO LAS ACTIVIDADES ACADÉMICAS REGULARES, Y ES IGUAL MENTE DESTACADA SU IMPORTANCIA. NO ESTOY TRATANDO DE HALAGAR A LOS AFICIONADOS AL DEPORTE, SINO ENUNCIANDO UNA VERDAD Y UN CONVENCIMIENTO QUE MANTENEMOS CON FIRMEZA DESDE NUESTRA POSICIÓN ACADÉMICA Y EDUCADORA, POR SER ABSOLUTAMENTE CIERTA.

EDUCAR AL SER HUMANO NO ES TAN SÓLO TRANSMITIRLE CONOCIMIENTOS E IDEAS, ASÍ COMO TECNOLOGÍAS ADECUADAS A SU MEDIO AMBIENTE Y A LAS EXIGENCIAS DEL MOMENTO HISTÓRICO EN EL CUAL VIVE. HACER TAN SÓLO ESO, SERÍA ECHAR EN OLVIDO QUE EL SER HUMANO ES UNA REALIDAD FUERTEMENTE INTEGRADA EN LA CUAL EL NIVEL ESPIRITUAL E INTELLECTUAL REQUIERE IGUAL ATENCIÓN QUE EL ASPECTO FÍSICO, SI ES QUE SE BUSCA DESARROLLAR PERSONALIDADES COMPLETAS Y APTAS PARA MOVERSE EN SU MUNDO EN FORMA ARMÓNICA Y ÚTIL. LOS REQUERIMIENTOS FÍSICOS, DESDE ESE PUNTO DE VISTA, SON UN ÁREA MERECEDORA DE TODA NUESTRA ATENCIÓN EN NUESTRO ESFUERZO EDUCATIVO, Y ESTO ES UN PRINCIPIO AMPLIAMENTE DEMOSTRADO Y DEFENDIDO DONDEQUIERA QUE LA EDUCACIÓN SE TIENE COMO FUNCIÓN DIRIGIDA AL HOMBRE EN TODOS SUS PLANOS DE ACCIÓN Y DE SER.

DE TODO ESTO SE DESPRENDE EL INTERÉS QUE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRÍQUEZ UREÑA HA PUESTO EN TODO MOMENTO PARA FACILITAR AL ESTUDIANTADO LA PRÁCTICA DE LAS DISCIPLINAS DEPORTIVAS, MEDIANTE EL DESARROLLO DE INSTALACIONES ADECUADAS PARA ESE FIN. HEMOS IDO DANDO IMPULSO CRECIENTE A ESAS FACILIDADES CON LA CONSTRUCCIÓN DE NUEVAS CANCHAS Y ESTADIOS, ASÍ COMO APOYANDO CON ENTUSIASMO LAS ACTIVIDADES MISMAS, TANTO AQUELLAS QUE SE REALIZAN EN EL ÁMBITO INTERNO DE NUESTROS RECINTOS COMO LAS QUE LLEVAN A NUESTROS EQUIPOS DEPORTIVOS FUERA DE LA UNPHU PARA COMPARTIR LA EXPERIENCIA DEL DEPORTE CON OTRAS UNIVERSIDADES E INSTITUCIONES DIVERSAS.

ESTE APOYO FUERTE Y CONTINUADO HA HECHO QUE EL NOMBRE DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRÍQUEZ UREÑA SE DESTAQUE EN EL AMBIENTE NACIONAL COMO UNA ENTIDAD DE GRAN FUERZA EN LOS DEPORTES. MÁS ALLÁ DE LAS FRONTERAS NACIONALES HA LLEGADO A MANIFESTARSE ESTE ESMERADO CULTIVO DE LAS DISCIPLINAS COMPETITIVAS DE ESTA ÁREA, Y RECIENTEMENTE LA UNPHU ALCANZÓ UN ENVIDIABLE LUGAR EN EL XXXI° CAMPEONATO PANAMERICANO DE AJEDREZ UNIVERSITARIO EFECTUADO EN LA CIUDAD DE PROVIDENCE, EN EL ESTADO DE RHODE ISLAND DE LA NACIÓN NORTEAMERICANA, DONDE NUESTROS REPRESENTANTES OCUPARON LA TERCERA POSICIÓN ENTRE 53 EQUIPOS DE UNIVERSIDADES DE LOS ESTADOS UNIDOS, CANADÁ Y REPÚBLICA DOMINICANA. APARTE DE ESE CASO, BIEN CONOCIDA ES YA LA PRESENCIA DE LA UNPHU Y SUS EQUIPOS EN LA PRENSA DEPORTIVA DE NUESTRO PAÍS, Y MUY FRECUENTEMENTE EN CALIDAD DE TRIUNFADORES.

TODO ESTO NOS COMPLACE MUCHÍSIMO, Y ESTIMULA NUESTRO PROPÓSITO DE CONTINUAR CON FIRMEZA LA LABOR DE APOYO A NUESTROS GRUPOS DEPORTIVOS DE DIVERSA ÍNDOLE. VALGA ESTA OCASIÓN COMO RENOVACIÓN PÚBLICA DE ESE PROPÓSITO, NO TAN SÓLO PORQUE ASÍ LO DESEAMOS SINO PORQUE A ELLO NOS COMPELE NUESTRO DEBER DE EDUCADORES MODERNOS Y COMPROMETIDOS SERIAMENTE CON NUESTRA SOCIEDAD DOMINICANA.

EL RECIENTE PROCESO DE LOS JUEGOS DEPORTIVOS INTRAMUROS 1986 REVISTE UNA IMPORTANCIA ESPECIAL, YA QUE OFRECE LA OPORTUNIDAD DE UNA ESTIMULANTE Y SANA COMPETENCIA INTERNA PARA PERFECCIONAMIENTO DE LAS DESTREZAS DEPORTIVAS, Y A LA MISMA VEZ UNA OCASIÓN AMISTOSA DE INTERCAMBIO Y CONOCIMIENTO MUTUO ENTRE LOS PARTICIPANTES DE LAS DIVERSAS FACULTADES, ESCUELAS Y DEPARTAMENTOS. CONOCERSE ES IMPORTANTE, EN UNA INSTITUCIÓN QUE YA HA SUPERADO LAS MEDIDAS ORIGINALES DE SUS DÍAS PIONEROS, CUANDO LAS RELACIONES HUMANAS ERAN DE PERSONA A PERSONA Y NO HABÍAMOS ENTRADO TODAVÍA EN LA FASE DIFÍCIL, Y TAMBIÉN PELIGROSA, DE UNA MAYOR POBLACIÓN ESTUDIANTIL, DOCENTE Y ADMINISTRATIVA, DONDE LAS RELACIONES HUMANAS ESTÁN A DIARIO AMENAZADAS DE ENFRIAMIENTO, POR NO DECIR DESHUMANIZACIÓN. LAS ACTIVIDADES DEPORTIVAS SON UNO DE LOS CANALES POR LOS QUE PUEDE PRESERVARSE LA CORRIENTE DE SAVIA AMISTOSA QUE ES ESENCIAL EN TODA INSTITUCIÓN PARA PODER EVITAR ESOS RIESGOS, Y POR TAL MOTIVO SON MUY IMPORTANTES.

HOY TENEMOS EL GUSTO DE ENTREGAR DIVERSOS GALARDONES A LOS DISTINTOS NIVELES DE LA COMPETENCIA, COMO SÍMBOLO DEL APRECIO DE

LA UNPHU A SUS ACTIVIDADES, Y TAMBIÉN COMO INVITACIÓN A SUPERAR LOS ESFUERZOS ANTERIORES EN LA SEGURIDAD DE QUE SERÁN APOYADOS EN LA MEDIDA DE NUESTRAS POSIBILIDADES. A NUESTROS ATLETAS DEBEMOS, EN BUENA PARTE, EL CONOCIMIENTO QUE MUCHOS EN EL PAÍS TIENEN DE NOSOTROS, LADO A LADO CON LOS LOGROS ACADÉMICOS QUE OTROS MUCHOS NOS RECONOCEN. POR ESTO, QUIERO REITERARLES QUE SON PARA NOSOTROS MUY IMPORTANTES DENTRO DE TODO EL SISTEMA UNIVERSITARIO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PEDRO HENRÍQUEZ UREÑA.

PERO LA MOTIVACIÓN PRINCIPAL NO ES DE NINGÚN MODO, LA FAMA O RENOMBRE QUE USTEDES APORTAN A LA UNPHU. MÁS NOS INTERESA ESA PROFUNDA Y ELEVADA CALIDAD HUMANA QUE AQUÍ ESTAMOS, ENTRE TODOS, TRATANDO DE FORMAR Y DESARROLLAR EN TODOS USTEDES, Y EN LA CUAL EL PERFECCIONAMIENTO DE SUS FACULTADES FÍSICAS TIENEN UN RANGO MUY DESTACADO. QUISIERA ESTIMULARLES A CONSIDERAR TODO ELLO COMO PARTE ESENCIAL DE SU EDUCACIÓN UNIVERSITARIA, Y COMO UNA DE LAS MÁS RICAS EXPERIENCIAS QUE ATESORARÁN DURANTE TODA SU VIDA.

FELICITO MUY CORDIALMENTE A LOS QUE HAN DE RECIBIR LOS PREMIOS, Y MUY PARTICULARMENTE A QUIENES LES HAN DIRIGIDO Y ORIENTADO EN SU ESFUERZO. LAS PRESEAS QUE HOY RECIBEN SON UN MERO SÍMBOLO. LO QUE REALMENTE IMPORTA ES ESA REALIZACIÓN PERSONAL QUE CADA UNO DE USTEDES ESTÁ BUSCANDO, DÍA POR DÍA, EN SUS ACTIVIDADES ACADÉMICAS Y DEPORTIVAS, A CONDICIÓN DE QUE SEA VISTA NO SOLO LAMENTE COMO UN LOGRO PARA CONTEMPLAR Y DISFRUTAR EN UN VANO CULTO PROPIO, SINO COMO UN APORTE MÁS QUE PONGAN A LA DISPONIBI-

LIDAD DE LA SOCIEDAD DOMINICANA, MEDIANTE EL EMPLEO DE SU INTELIGENCIA Y SU SALUD Y ESFUERZOS AL SERVICIO DE SU FUTURA PROFESIÓN, EJERCIDA CON PROBIDAD Y DEDICACIÓN A TODA PRUEBA.

ES LO ÚNICO QUE ESPERAMOS COMO RECOMPENSA QUIENES AQUÍ SEGUIREMOS ESFORZÁNDONOS PARA QUE LA TAREA SE LES HAGA CADA DÍA MÁS ATRACTIVA Y ASEQUIBLE. PERO, RECORDÉMOSLO TANTO EDUCADORES COMO EDUCANDOS: ES TAREA DE TODOS, Y NOSOTROS NO PODEMOS HACER LO QUE CORRESPONDE A USTEDES, COMO NO TOCA A USTEDES AHORA ASUMIR NUESTRAS RESPONSABILIDADES. JUNTOS, SIN EMBARGO, TENEMOS LA LLAVE DEL FUTURO. PONGÁMOSLA A TRABAJAR.

MUCHAS GRACIAS.